

## Bericht SOLOG Logistikbrunch 2014



Am 22. März 2014 durfte die SOLOG an der diesjährigen Auflage des Logistikbrunchs wiederum eine muntere Schar von gut 50 Offizieren und deren Angehörigen zum Vortrag von Herrn Roger Denzer, Chef Direktionsstab des DEZA begrüßen. Diese Abkürzung kennt in der Schweiz wohl die Mehrheit, doch was steckt eigentlich dahinter?

Die Direktion für Entwicklung und Zusammenarbeit (DEZA) ist die Agentur für internationale Zusammenarbeit im Eidgenössischen Departement für auswärtige Angelegenheiten (EDA). Die DEZA ist zuständig für die Gesamtkoordination der Entwicklungs- und Ostzusammenarbeit mit andern Bundesämtern sowie für die humanitäre Hilfe des Bundes. Ziel der Entwicklungszusammenarbeit ist die Armutsreduktion. Sie fördert die wirtschaftliche und staatliche Eigenständigkeit, trägt zur Verbesserung der Produktionsbedingungen bei, hilft bei der Bewältigung von Umweltproblemen und sorgt für besseren Zugang zu Bildung und gesundheitlicher Grundversorgung.

Wie breit gefächert diese Aufgaben sind, gibt diese kurze Übersicht:

**Landwirtschaft & Ernährungssicherheit;** Entwicklung Produktionssysteme und ländliche Sicherheit unter dem Aspekt der Nachhaltigkeit – **Klimawandel;** Treibhausgase reduzieren und Klimawandel fördern – **Wasser;** Trinkwasser für menschlichen Verbrauch, Siedlungshygiene, Wasser für die Lebensmittelproduktion; - **Gesundheit;** Management von Gesundheitssystemen, Kontrolle von epidemischen Krankheiten – **Grund- und Berufsausbildung;** Entwicklung von Bildungssystem – **Migration;** Vorbeugung von Menschenhandel und Ausbeutung, Unterstützung von Flüchtlingen – **Staats- und Wirtschaftsreformen;** Stärkung des Staates, Demokratisierung, Achtung der Menschenrechte – **Engagement in fragilen Kontexten und Prävention von Gewaltkonflikten;** in 40 Staaten und für 1.5 Mia Bewohner – **Katastrophenvorsorge,** Nothilfe & Wiederaufbau; Nach Krisen sofort Leben retten und den Wiederaufbau sichern – **Anwaltschaft und gute Regierungsführung** – **Gleichstellung von Frau und Mann.**

Die guten Dienste der Schweiz anderen Bedürftigen und Benachteiligten zukommen zu lassen, das hat eine lange Tradition in unserem Land. Herr Roger Denzer hat uns diese Aufgaben, Spannungsfelder, Herausforderungen in interessanter Weise nähergebracht. Wollen Sie mehr wissen, dann empfehle ich Euch die Internetseite des DEZA. [www.deza.admin.ch](http://www.deza.admin.ch)

Diese Vorträge werden organisiert durch die SOLOG Schweiz, durch den Zentralpräsidenten Oberst Thomas Christen. Die Organisation obliegt traditionellerweise der SOLOG Sektion Mittelland. Wir freuen uns, auch Sie im 2015 an diesem Anlass begrüßen zu dürfen.

Bern, 28.4.2014 Oberst Andres Krummen, Präsident SOLOG Sektion Mittelland